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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses am 24.04.2019, 
Beginn 18:00 Uhr, im Sitzungsraum des Bürgerhauses 

 

Anwesend: 

Ausschussvors.  
 Frau Anke Schulz SSW  

Ausschussmitglied  
 Herr Rainer Blaas CDU (ab TOP 6) 
 Herr Jørgen Bohs-Hansen CDU  
 Herr Bürgermeister Martin Ellermann  
 Herr Mark Klindtworth SPD  
 Herr Bodo Neumann-Nee SSW  
 Herr Jürgen Schirsching SPD  
 Herr Hartwig Schlüter SPD  
 Herr Bjørn Ulleseit SSW  
 Frau Jutta Weyher CDU  

Gast (GV)  
 Herr Bürgervorsteher Heinz Petersen SSW  
 Frau Ursula Bahnsen SPD (ab TOP 6 bis TOP 13.2) 

Verwaltung  
 Herr Kai Dummann-Kopf (ab TOP 8 bis TOP 13.2) 

Protokollführerin  
 Frau Dr. Nele Bonin  

 
 
 
Teil A (öffentlicher Teil) 
Hierzu ist ein Gast erschienen.  
 
 1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellungen zu Beschlussfähigkeit und Tages-

ordnung 
 Vorsitzende Anke Schulz eröffnet die Sitzung, begrüßt die Teilnehmer und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 
 

 Einstimmiger Beschluss: 
Der Tagesordnung einschl. des nichtöffentlichen Teils wird zugestimmt.  
 
 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (öf-
fentlicher Teil) am 27.03.2019 

  
 Einstimmiger Beschluss bei 1 Enthaltung (wegen Nichtteilnahme): 

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (öffentlicher Teil) am 
27.03.2019 werden keine Einwendungen erhoben. 
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 3. Quote Asyl 2019; 

hier: Sachstandsbericht 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf die zugeleitete Vorlage büs/027/19 und 

fasst den dort formulierten Bericht zusammen. Ergänzend führt er aus, dass die 
Wohnraumsituation für Flüchtlinge nicht einfach sei und die Gemeinde nach wie vor 
darauf bestehe, dass auch die anderen Kommunen ihre Aufgaben im Rahmen der 
Wohnraumbeschaffung für Flüchtlinge erfüllen.  
 
Vorsitzende Anke Schulz bittet darum, eine Aufgaben-/Tätigkeitsbeschreibung von 
dem gemeindlichen Flüchtlingsbetreuer Herrn Daly an die Fraktionen herauszugeben. 
Eine entsprechende Zusendung an die Fraktionsvorsitzenden wird von Mitarbeiterin 
Dr. Nele Bonin zugesagt.  
 

  
 
 

 4. Regelberichte; 
 4.1. Haushaltsentwicklung 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf die zugeleitete Vorlage fin/012/19 und 

erläutert, dass es sich bei den Personalaufwendungen im Ergebnisplan (20.100 €) um 
Personalkosten im Bereich des historischen Gemeindearchivs und der betreuten 
Grundschule handele.  
Ferner führt er zum Ergebnisplan aus, dass die Steuermesszahlen im entscheidenden 
Zeitraum so gestiegen seien, dass die Gemeinde im Rahmen des Finanzausgleiches 
mehr Geld an Kreis und Land abzugeben habe (jeweils 30.900 €). Zu dem Posten in 
Höhe von 1.900 € im Finanzplan erläutert Bürgermeister Martin Ellermann, dass es 
sich um einen gemeindlichen Zuschuss zur Anschaffung eines Mofas für die Mofa-AG 
an den Förderverein Zentralschule e. V. handele.  
Eine Beschlussfassung erfolgt nicht.  

  
 
 

 4.2. Finanzdaten 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf die zugeleitete Vorlage fin/024/19 und 

teilt mit, dass es zum vormaligen Finanzbericht keine nennenswerten Veränderungen 
gegeben habe. Nachfragen und eine Beschlussfassung erfolgen nicht.  
 

  
 
 

 5. Zuwendungen an die Gemeinde;  
hier: Annahme von Einzelspenden 

 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin verweist auf die zugeleitete Vorlage fin/013/19, fasst die 
dort formulierten Ausführungen zusammen und bittet darum, der Annahme der in der 
Vorlage aufgeführten Spenden in Höhe von 2.000 € und 3.038,17 € zuzustimmen.  
Auf die Nachfrage zum „Listenplatz“ der Gemeinde Harrislee in Bezug auf die Kinder-
armut im Kreisgebiet, wird verwaltungsseitig auf die noch stattfindende Vorstellung 
des Sozialberichtes des Kreises Schleswig-Flensburg verwiesen.  
 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Annahme der Spenden zur Bekämpfung der Kinderarmut wird zugestimmt. 
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 6. AG Bildungslandschaft/Familienzentrum; 

hier: Neubesetzung 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin verweist auf die zugeleitete Vorlage inns/041/19 und fasst 

den dort formulierten Bericht zusammen.  
 

 Einstimmiger Beschluss: 

Dem Vorschlag der CDU-Fraktion, für Herrn Hugo Dargatz Frau Gemeindevertreterin 
Nicole Brodersen in die AG Bildungslandschaft/Familienzentrum zu entsenden, wird 
zugestimmt. 
 
 
 
 

 7. Terminabstimmungen 
 7.1. Einwohnerversammlung 25.04.2019 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin erinnert an die am Folgetag um 19:00 Uhr stattfindende 

Einwohnerversammlung im Bürgerhaus. 
  

 
 

 7.2. Flohmarkt Niehuus 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin teilt mit, dass am 12.05.2019, ab 10:00 Uhr, ein Floh-

markt im Ortsteil Niehuus stattfinden werde.  
  

 
 
 

 8. Mitteilungen 
 8.1. Schließung der Postfachanlage Harrislee 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin informiert darüber, dass die Gemeinde nach Schließung 

der Postfachanlage in Harrislee jetzt bereits zum zweiten Mal ein Schreiben an die 
Post abgeschickt habe, in dem man eine konkrete Begründung für die Schließung 
erfordere. Insbesondere auch deshalb, weil die Gemeinde als Stadtrandkern II. Ord-
nung „Schwerpunkt von Infra-Struktureinrichtungen und Gewerbe“ sei. Vor diesem 
Hintergrund sei die Entscheidung der Post nicht nachvollziehbar und unbefriedigend. 
Bürgermeister Martin Ellermann führt ergänzend aus, dass der Betreiber der Postfilia-
le in Harrislee auch bereits versucht habe, eine Lösung im Einvernehmen mit der Post 
zu finden, bisher jedoch leider ohne Erfolg.  

  
 
 

 8.2. Sachstand Wildschweinzaun 
 Bürgermeister Martin Ellermann berichtet zu den jüngsten Medienberichten eines „Ve-

to-Rechts“ der Stadt Flensburg im Rahmen des Baus des Wildschweinzaunes im 
Kollunder Wald. Neueste Erkenntnisse in Flensburg hätten ergeben, dass es in letzter 
Konsequenz keine rechtliche Handhabe der Flensburger gegen die Errichtung des 
Wildschweinzaunes dort gebe, da ein dänisches Gesetz eine ursprünglich zwischen 
Dänemark und Flensburg/Deutschland geschlossene Vereinbarung wohl brechen 
würde. Trotz dieser Erkenntnisse habe er Frau OBin Lange in einem persönlichen 
Gespräch seine Unterstützung in dieser Angelegenheit angeboten. Bürgervorsteher 
Heinz Petersen berichtet, dass er kürzlich gegenüber TV2 für die Gemeinde ein 
Statement zu der derzeitigen Situation um den Wildschweinzaun abgegeben habe. 
Zudem berichtet er, dass dänische Landwirte beim Staat Dänemark Schadenersatz 
erstreiten wollten, da ihnen Jagd-Pacht-Einnahmen entgingen. 
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 9. Öffentliche Fragestunde 
 Entfällt. 

 
 
 
Anmerkungen: 
Entsprechend der von der GV am 31.05.2018 beschlossenen Ergänzung der GV-
Geschäftsordnung werden die im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
nachfolgend veröffentlicht: 
 
Zu TOP 10   - Genehmigung von Niederschriften: 
Die Niederschrift über die Sitzung am 27.03.2019 wird einstimmig bei 1 Enthaltung 
beschlossen. 
 
Zu TOP 11   - Neubau Bücherei; Sachstandsbericht (einstimmig): 
Die Verwaltung wird gebeten, dem potenziellen Investor über das gemeindliche Prü-
fergebnis zu informieren. In einem nächsten Schritt sollen weitere Bebauungsmög-
lichkeiten geprüft werden.  
 
 
 
 

 
  
 
Ende des öffentlichen Teils: 18:25 Uhr 
  
Ende der Sitzung:   19:45 Uhr 
 

______________________________  _________________________ 
 Ausschussvorsitzende    Protokollführerin 

 gesehen:  ________________________ 
     Bürgermeister 
     Bürgermeister 
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